



# **BECAS UTE INSPIRA**

**13 de febrero de 2025**

Buenos días, estimados, estimadas estudiantes, distinguidas invitadas y público en general.

Este año que decurre es significativo en la historia de la igualdad de género porque celebramos el décimo aniversario del Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia y el trigésimo aniversario de la Declaración y Plataforma de Acción de Beijing, dos momentos clave en el esfuerzo global por construir un mundo más equitativo.

Con gran alegría me dirijo a ustedes para realizar el lanzamiento de **BECAS UTE INSPIRA**, una iniciativa que busca visibilizar e impulsar la participación de niñas y mujeres en áreas esenciales para el desarrollo de nuestra sociedad.

Alrededor de 50 becas – 30 de grado, 18 de posgrado y 2 de tecnología – serán otorgadas a las ganadoras de los concursos en diferentes áreas del conocimiento incluidas las STEM.

Este encuentro refleja nuestro compromiso institucional de promover la equidad de género y abrir nuevas puertas para que niñas y mujeres sean protagonistas en las áreas esenciales para el desarrollo de nuestra sociedad: la ciencia, la tecnología, la ingeniería y las matemáticas.

Estamos conscientes y sensibilizados de los desafíos que enfrentamos. En Iberoamérica, el 58% de las personas que finalizan sus estudios de grado y maestrías son mujeres, pero estas solo representan el 44% de quienes se dedican a la investigación científica, según datos de la Organización de Estados Iberoamericanos. A nivel global, la situación no es muy diferente: solo el 30 % de quienes investigan en todo el mundo son mujeres, y apenas el 35 % de los estudiantes en áreas STEM son mujeres. Estas cifras nos muestran que, aunque hemos avanzado, aún queda mucho por hacer para cerrar las brechas de género en la ciencia y la tecnología.

En la Universidad UTE, estamos convencidos que la inteligencia artificial, la investigación científica y la innovación son herramientas poderosas para transformar la sociedad. Por ello, hemos asumido la responsabilidad de crear espacios que impulsen la participación de niñas y mujeres en disciplinas que histórica y tradicionalmente han sido dominadas por hombres.

Hoy, más que nunca, es fundamental que las mujeres sean parte activa de la revolución tecnológica y científica que define nuestro tiempo. A través de este evento, no solo visibilizamos su talento, sino que también reafirmamos nuestro compromiso con la transformación social.

Estoy convencido que este será el inicio de un espacio para inspirar, aprender y construir un camino hacia un horizonte más equitativo y lleno de oportunidades. Invito a todas las participantes a aprovechar al máximo esta experiencia, a soñar en grande y a demostrar que el talento y la creatividad no tienen límites. Este es solo el comienzo de un camino lleno de posibilidades, y la Universidad UTE estará acompañándolas en su desarrollo académico y profesional. Estoy seguro de que sus ideas y proyectos serán una fuente de inspiración para las generaciones venideras.

Finalmente, quiero expresar mi agradecimiento a todas las personas que han hecho posible este evento: nuestras investigadoras, panelistas y organizadoras y, por supuesto, a la niñas y mujeres que hoy nos acompañan con su entusiasmo y talento. Su compromiso, dedicación y esfuerzo nos llena de orgullo como institución.

Les doy la bienvenida y les deseo el mayor de los éxitos reiterando el compromiso de la universidad ute de promover la equidad, la innovación y el desarrollo académico en todos los niveles.

Un abrazo a todas y todos, muchas gracias.